

lísimo. Todos lo conocéis, la más consumada prudencia, el tacto más esquisito y la más inquebrantable energía, pudieran hoy no ser suficientes para llevármelo fructuosamente. Así, careciendo yo de estas dotes, y aun de la experiencia que tanto enseña en la dirección de las altas y numerosas corporaciones, ni aun podría dar vado a mi cometido sin vuestra ayuda eficaz, sin vuestra cooperación asidua y sin vuestra franca benevolencia.

Pido pues encarecidamente, que me otorguéis estas concesiones, no en beneficio mío, sino en gracia de este alto Cuerpo y bien del país, al que hemos jurado procurárselo.

Por lo demás, yo hoy afirmo que los respetos, consideraciones y fueros del Senado cuya defensa me toca más inmediatamente, les serán cumplidamente guardados. También os prometo que una severa imparcialidad será la regla de mi conducta en las discusiones, y creo que mi anhelo es el de que al cesar en mi cargo pueda decir y afirmar que ninguno de mis dignos compañeros abriga una queja fundada de mí. He dicho.

El señor ministro de Hacienda ha manifestado á la mesa del Congreso, que señalará dia para contestar á la interpelación del Sr. Polo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Londres, 3.—El Sr. Bright ha anunciado en la cámara de los Comunes una interpelación sobre el decreto del gobierno prohibiendo los meetings proyectadas en Hyde-Park.

El señor Walpole ha contestado que presentará á las cámaras un bill estableciendo que los parques reales deben cerrarse á las manifestaciones populares de toda clase.

Nueva-York, 2.—Noticias de Méjico de origen juarista anuncian que Querétaro ha caído en poder de los republicanos, y que el general Miremon ha sido muerto.

Londres, 3.—El Sr. Bright ha presentado una petición á las cámaras para revisar los procedimientos y las condenas impuestas á los fenianos; pero habiendo ocurrido en la cámara manifestaciones contra su lectura, dicha petición ha sido retirada.

Los periódicos prusianos aseguran que las grandes potencias se ponen de acuerdo para garantizar de un modo efectivo la neutralidad del gran duque de Luxemburgo. Prusia renunciará al sistema defensivo que ha mantenido hasta ahora.

Los periódicos franceses llaman la atención sobre el discurso del rey de Prusia, en el cual se acentúa el pensamiento de que todas las fuerzas germánicas deben unirse para velar por los derechos y la seguridad de Alemania.

El ministro de marina turco ha propuesto que en adelante todos los buques turcos estén mandados por oficiales franceses ó ingleses.

Gacetilla.

—Obra útil.—Se ha pasado á la comisión de Hacienda del Ayuntamiento

el expediente para la construcción de la nueva cloaca desde la plazuela de San Andrés al caño de Venceguerra con recipientes inodoros, para que redacte el pliego de condiciones y proceder á la subasta.

—Lo primero aseco.—La cuestión de limpieza vuelve á estar algo descuidada. Los conductoras de los carros tienen mas deseo de concluir su trabajo que de hacerlo como corresponde.

—¡Ay!—El cielo está entoldadito,—el calor es imprudente,—hay nubes por todas partes,—pero el agua no parece.—Se hacen rogativas públicas, piden todos lo que pueden,—y aunque todos ruegan mucho,—lo que deseamos no viene.—Qué tal seremos nosotros,—cuando el castigo se siente?

—Viage.—Ayer salió de esta Capital nuestro Exmo. é Ilmo. Prelado para la Sta. Pastora. Visita en los Arciprestazgos de Lucena y Cabra.

—Aprehension.—En su lugar publicamos un edicto de la Alcaldía anunciendo la venta de nueve afrobas de aceite aprehendidas en un fletado.

—Afra la hermosa.—El teatro principal estuvo anteanoche completamente lleno con motivo de la tercera representación de la zarzuela que tiene el título del epígrafe. Si como esperamos se pueden evitar los largos intermedios últimos y reducir la obra á cuatro actos, creemos que ha de proporcionar algunos rendimientos á sus autores.

—Desgracia.—Anteayer al entrar en la estación de las vías férreas el tren correo procedente de Madrid atropelló á un trabajador dejándolo bastante mal parado.

—Dos días.—Hoy es día de la aparición de nuestro custodio. Los Rafaels y Rafaelas se verán á cada paso interrumpidos en Córdoba con esta desgracia á quemarropa «Celebra usted hoy ó el dia 24 de octubre?»

—Eureka.—La obra del embaldosado —va de veras ya esta vez.—Por ello hace palmas Córdoba,—con las plantas de los pies.

—Losas.—Las calles designadas segun indicamos en uno de los últimos días para ser embaldosadas son: con las pequeñas de Tarifa, la calle de los Morillos; con las mismas de mayores dimensiones las de Jesús Crucificado y cuesta del Bailejo y con las de salipé y de Antequera las de José Rey, Caldereros, Leones, Mollería, San Alvaro, Silencio, Doblas, Domingo Muñoz, Capuchinas, San Rafael, Almonas, Pérez de Castro, Deanes, Marques, y completar las del Oso y Santa María de Gracia.

—Lo felicitamos.—Ha sido agraciado nuestro apreciable amigo D. Bartolomé Belmonte y Cárdenas con el título de Arcde de Roma, con el nombre de Almanta Trigero.

—Reglamento.—En el núm. 265 del Boletín oficial de esta provincia se publica el reglamento para la ejecución de la ley de 29 de julio de 1864 relativa al ensanche de poblaciones.

—Bocanegra.—Este aplaudido espada cordobés está contratado en esta temporada para las corridas siguientes: días 18 y 19 de Mayo en Baeza, 9 y 16 de Junio en Barcelona, 20 del mismo en Jaén, el 24 en Cabra y 20 y 29 de Agosto en Linares. Los muchos apasionados de este capital esperan que para la feria de la Fuentana tendrán el gusto de verlo en nuestro circo.

—Los padres.—Un joven se cayó

anteayer en Sevilla de una elevadísima azotea de su casa. Su padre, que estaba en el patio, con peligro de la suya salvó la vida del joven, recibiéndolo en sus brazos y quitándole al golpe la fuerza. Esto solo lo hace un padre.

—Luz.—El 19 del actual se subasta en Bujalance el arriendo del alumbrado público de aquella ciudad por todo el año próximo económico, bajo el tipo de 2.100 escudos.

—Era inglés.—Días pasados tuvo que presentarse ante un tribunal, á responder como testigo, un inglés que hace tiempo se halla establecido en París.

Se trataba de informar al tribunal sobre los detalles de un asesinato que se había cometido. —Presenciósteis el crimen? preguntó el juez al británico.—Sí, señor.—Visteis á la víctima?—Sí, señor.—Y qué hicisteis entonces?—Hice... un cigarro dije con mucho flemá el inglés, porque tenía ganas de fumar.

—Obra régia.—Acaba de imprimirse una obra debida á la pluma de S. M. la reina Victoria, titulada *Hojas de un Diario en Escocia*. En esta obra, de que solo se han tirado cuarenta ejemplares, se encuentra la descripción de la vida de S. M. en Balmoral. El libro se halla ilustrado con fotografías, y reproducciones de croquis dibujados por la misma reina.

Entre otros detalles, se encuentra el relato de tres viajes hechos de incógnito por la reina, acompañada del príncipe su esposo, á diversas comarcas escocesas. La angustia autora habla de un sermón que oyó en Glasgow, y expresa la admiración que la produjo la conmovedora y espontánea eloquencia del orador, y añade: «Su plegaria por el príncipe mi esposo y por mí fué tan ferviente, que quedé vivamente conmovida, y cuando al terminar rogó por los niños, apenas pude dominar mi emoción.» El exemplar que tiene á la vista el periódico de que tomamos estas noticias tiene en la primera página una inscripción que dice: A mi querida Juana G. recuerdo de muchas horas de felicidad que pasaron para no volver nunca. V. R.»

—Leyendas.—La reina ha redactado también el prólogo de la *Vida del príncipe Alberto*, escrita por el general Grey. Esta obra se distribuirá entre un reducido número de personas de la intimidad de S. M.

—Seguidillas.—Es el amor un libro—en cuyas páginas—se encuentran esparridas flores y lágrimas,—y ¡ay! al abrirlo—unas veces lloramos—y otras reímos.

—Feliz tú, si en el tuyo—niña, no encuentras—una página sola—que te entristezca;—¡ay, oh niña,—si el dolor no acibara tu dulce vida!

—Camino.—Han sido suprimidas las diligencias de Málaga á Loja, haciendo ahora los viajes á Granada por Antequera, desde cuyo punto á Loja se han establecido.

—Era filósofo.—Un caballero que estaba durmiendo pacíficamente le despertaron para comunicarle que su mujer acababa de fallecer. Todo sea por Dios dijo, volviéndose del otro lado; ¡no me espero más disgusto para cuando me levante!

—Desahogos conyugales.—Dos esposas están á punto de divorciarse, pero resuelven separarse amistosamente, y al tiempo de parir á el punto de su nueva residencia.—Dime, paloma—con quién quieras que me case cuando tú te mueras?—Cásate con el diablo.—No puede ser, querida, porque los cánones prohíben á los yernos casarse con los suegros.

—Pensamientos.—Casi todos se reputan infelices cotejando su situación con otra mejor; si se acordases de otra peor, recibirían consuelo.

—La belleza es un bien para los demás.

—La divisa del hombre de bien es dar y perdonar.

—La eternidad es un dia sin ayer y sin mañana.

—El contar es el curso de los que no imaginan.

—Para acertar, conviene saber mucho y tener trazas de tonto.

—Quien sabe sufrir todo, todo lo puede acometer.

—El ánimo es la luz de la adversidad. El mas pequeño dolor es un siglo, el mayor placer un relámpago.

—Las ideas son capitales que solo generan interés en manos del talento.

—Almoneda.—Una señorita (comme le faut) hace almoneda de sus alhajas, que son las siguientes: Un saco de suspiros de todos tamaños: estos suspiros son artificiales. Un rosario de dengues. Un millón de miradas amorosas, a cual mas dulces y más embusteras. Sesenta y tres mil sonrisas dibujadas con esmero por Doña Mentira. Un alba gastada y un corazón de corcho.

—Memorias de una cómica.—Una actriz de nación alemana, que ha muerto á los 89 años de edad, ha dejado los siguientes apuntes. Me he casado 7009 veces; he sido reina 6221 id.; he muerto envenenada 8246 id.; me han matado 4 puñal 6214 id.; he presenciado 811 quebradas de empresarios; he tenido 11227 hijos y 4377 sobrinos; han sido cerrados 229 teatros por causas políticas; he presenciado 528 duelos; he ganado muchísimo dinero y muero pobre y miserabil.

—El caballo tonto.—Disputaban un gallo y un chalan sobre la propiedad de un caballo que había el primero robado el segundo. Quijose este ante el juez, el cual hizo comparecer á su propietaria el gitano y al caballo. El gitano juraba que había comprado aquel caballo y que, por lo tanto, le pertenecía, y el chalan, por su parte, alegaba los mejores derechos sobre el noble animal. Por fin, la disputa se engreco de tal modo que el juez estaba indeciso y sin saber á quien dar la razón. De pronto cogió el chalan una manta y arrojóndola al caballo por la cabeza, le dice al gitano: —Compadre, ¿de qué ojo es tuerto este animal? Sorprendido el gitano con tan inesperada salida, no acertaba á contestar; pero reponiéndole un poco, esclama con la mayor serenidad: —Del ojo derecho. El chalan quita la manta de la cabeza del caballo, y replica con el mayor gozo: —Señor juez, este caballo no es tuerto de ninguno. Esta estrategia valió al verdadero dueño recobrar el caballo.

—Cuidado con los locos.—Un caballero que se dirigía á Bruselas desde Strasburgo en el ferro-carril, ha estado á punto de sufrir una operación quirúrgica sin estar enfermo. Modestamente sentado en el extremo de un coche de primera iba entrante de él un joven vestido de negro, el cual sacó de repetido del bolsillo una caja de instrumentos que puso sobre sus rodillitos. Así permaneció un buen rato mirando alternativamente á la caja y á su compañero de viaje, hasta que por ultimo, cogió con delicada maestría su bisturi y le dijo al viajante: —Caballero, permítame que reduzca vuestra nariz á las debidas proporciones. Mi amigo, que no tiene ciertamente

mas narices de las regulares, pero que posee un finísimo olfato intelectual, no vaciló un momento en arrojarse sobre el cirujano, sujetándole con todas sus fuerzas. La situación, sin embargo, se hacia difícil, porque el cirujano hacia desesperados esfuerzos por desasirse de su adversario; pero afortunadamente el llegó á una estación y el peligro cesó cuando la presencia del conductor. El cirujano era un loco que se había escapado de su familia.

Boletín religioso.

—Hoy.—La aparición de S. Rafael ar. cángel, Custodio de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del Juramento de S. Rafael.

—Primer dia del solemne octavario á Ntro. Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia, á las nueve y media de la mañana, concurrirán el Ilmo. Cabildo Catedral y el Excmo. Ayuntamiento, y predicará el Sr. D. Francisco Fernández.

—Continúan los devotos ejercicios que la real Archicofradía del culto continua á la Sma. Virgen, ó Cúrtia de María, consagrada á su titular en la Iglesia del sup. convento de S. Pablo, á las once y media de la tarde; predicará el Sr. D. José Coronado y Conde.

—Primer dia de novena á nuestro Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia, á las seis de la tarde, sin sermon.

—Continúan los cultos consagrados á la Sma. Virgen en la iglesia parroquial de S. Miguel y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, dando principio después de oraciones.

—Primer dia de novena á nuestro Custodio el Sr. S. Rafael en la ermita de S. Juan de Letrán, á las oraciones.

—Sexto dia de novena á Nuestra Sra. de Linares en su Santuario á una legua de esta ciudad, á las diez y media de la mañana.

—Los asociados á la corte de María sisirán hoy la imagen de Nuestra Señora Divina Pastora, en S. Juan

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funerón para hoy.

La preciosa zarzuela en tres actos, detta del malogrado Dr. Ventura de Vega y música de D. Francisco A. Barberi, que se titula: *Un tesoro devuelto*.

Precios: Palcos principales, sin entrada, 50 rs.—Plateas, 40.—Butacas, 6.—Lunetas, 4.—Delanteras de piso sólo, 2.

A las 8 y media en punto.—Entrada general, 4 rs.

NOTAS.—Cerrado ya en el dia de ayer el primer abono, queda abierto otro de treinta representaciones, en el que se comprenderá la temporadá de la próxima feria.—Por escasas las localidades á causa de los muchos pedidos, no se abrirá mas abono que este quedando definitivamente cerrado el mismo.

OTRA.—Se ensaya detenidamente un episodio mitológico en dos actos, que se aplaudido ha sido en el teatro de los Bufos de la Corte, que se titula *El Joven Telémaco*, para el cual se está poniendo una decoración de marina.

Correo de ayer.

La Gaceta del 5 no contiene disposición alguna de interés general.

(152)

En la principal de ellas se paseaba agitado el Marqués de Priego, en cuyo semblante sombrío se dibujaba la horrible lucha de sentimientos y de ideas que desgarraban su noble corazón, y oscurecían su clara inteligencia en aquel momento. A su lado pasaba también su inseparable Mentor Pedro Fernández de Pedilla, como él sombrío, calculando la descabellada empresa en que su Señor se había metido; pero en la cual no le abandonaba, fiel á la palabra que á D. Alonso diera antes de morir.

La aurora empezaba ya aclarar, y a distinguirse los objetos en los alrededores del castillo: las escalas, habían sido retiradas, pues hacia rato que no se presentaba nadie por sus afueras, cuando llegó á la otra parte del barranco un nuevo personaje, que descendió lentamente y subió sus escarpadas orillas con trabajo, como si la enfermedad ó los años impidieran sus movimientos. Cuando llegó al pie del muro dió tres

(157)

inquisidores y al Conde de Cabra y sus parciales, si por un accidente imprevisto el movimiento estallaba antes de la salida del Auto, en cuyo caso habría que cercar, y tal vez asaltar, el Alcázar, prendiendo en las calles á los que acuieran á defender el Santo Oficio.

Para este caso acordaron que Alonso Giménez Buenos-vinos y Bartolomé Ruiz de Maqueda, con gentes de Córdoba que conocieran las personas, se apostaran el uno en las Azonácas y Caballerizas reales, que era el paso del Conde de Cabra hacia el Alcázar, y el otro en las inmediaciones de la Catedral se posesionara del Arquillo del Maliburguete y las puertas del templo, necesarios pesos para la Inquisición. Este arquillo del Maliburguete creemos que era una de las antiguas fuentes de la Judería, cuyos muros se habían ya aportillado en aquella fecha, y cuya situación colgábamos por documentos posteriores menciona el aro, pero sin poderla

(156)

riores de todos los pueblos y villas de la jurisdicción inquisitorial habían llegado multitud de gentes, que de seguro iban á convertirse en enemigos de los que les privaran de un espectáculo como no se había visto desde la instalación del Tribunal. Aquella aglomeración de gentes que solo venían á ver, si bien aumentaba las probabilidades de mal éxito del ataque, también servía para disimular la llegada de los partidarios del Marqués de Priego y los muchos pacientes de las víctimas, cada uno de los cuales, estimulado por su particular interés, era un auxiliar que valía por diez de los esbirros, ó treinta de los curiosos.

</div

En La Correspondencia del 5 leemos

lo siguiente:

Esta tarde á la una ha llegado á Madrid S. M. la reina de Portugal. La corte y el gobierno español han procurado hacerle una recepción compatible con la proverbial galantería castellana y el incógnito adoptado por la reina Pia al emprender su viaje con el título de marquesa de Maceiras.

Esta última circunstancia ha impedido desplegar todo el aparato que estaba dispuesto para corresponder dignamente á la espléndida acogida dispensada en Lisboa á nuestros Reyes. Sin embargo en Aranjuez estaba formada la tropa de aquél destacamento en la estación de Madrid había un zaguán de alabarderos y un piquete de infantería en la plaza de la Armada establecida toda la pared de palacio y en la escalerilla del regio alcázar toda la fuerza de alabarderos, el príncipe de Asturias con su servilumbre, los grandes de España, mayordomos de semana y gentil-hombres de casa y boca.

A las diez de la mañana se hallaban ya reunidas las personas que habían de acudir con los reyes de España el ferrocarril y en la estación los ministros, pero se recibió aviso telegráfico de que S. M. fidelísima había retrasado su llegada tres horas y se dió orden de nuevo á hora conveniente.

En su consecuencia salieron de palacio S. M. Católicas poco mas de las doce, y recibieron en la estación á la reina Pia, dirigiéndose inmediatamente al palacio. La soberana de Portugal ocupó la derecha de la reina Isabel en el asiento de preferencia, y enfrente la infanta doña Isabel á la izquierda del rey.

Seguían el coche del infante D. Sebastián y otros siete carrajes, que ocupaba el duque de Loulé, el embajador de Portugal, el embajador de Italia, los condes de Sástago, de L'Industrie y de Cheste, la condesa de Souza, la marquesa de Noyalches, conde de Valdoreis, gentil-hombre de cámara portugués, señora de Linhares, dame de honor de la reina Pia, la princesa Pio, conesa de Sevilla, la Nueva, generales Pelester y Echevarría, ayudante de órdenes del rey, médicos de cámara portugueses, y mayordomo de servicio de la reina doña Isabel. Otros individuos de la servidumbre de S. M. fidelísima fueron conducidos en un omnibus de la real casa.

Los ministros, gobernadores militares y civil y alcalde corregidor que habían esperado en la estación, se adelantaron

para recibir á la reina comitiva en la entrada de palacio.

La reina Pia subió apoyada en el brazo de S. M. el rey D. Francisco.

Acto seguido, en la antecámara del rey, tuvieron el honor de besar la mano á la reina huésped los ministros y altos funcionarios de la corte, á los cuales iba presentando por sus nombres la reina de España.

Este besamanos aunque no acostumbrado en Portugal ha sido un acto de cortesía española empleado ya en Lisboa cuando el viaje de nuestros reyes.

Después de esta ceremonia se sirvió el almuerzo de familia en el salón de Isabel la Católica. La mesa servida para 28 cubiertos estaba elegantemente cubierta con magníficos ramos de flores naturales y una vistosa vajilla de plata.

Se nos olvidaba advertir que las bandas han saludado á la reina comitiva con la marcha real portuguesa.

Esta noche asiste la augusta viuda con los reyes de España al teatro Real; pero como no es fiesta de corte, ocupará el palco pequeño.

Se dá por seguro que permanecerá en Madrid hasta el martes, en cuyo caso es muy probable que haya mañana comida en palacio; pero tanto es como cualquier otro acto oficial con que se trate de observar á la hija del rey Victor Manuel y esposa de Luis I de Portugal, dependiendo de que deseas conservar con más ó menos rigor el carácter oficialmente incógnito con que ha comprendido su viaje.

Para esta tarde estaba dispuesto un paseo para antes de la comida. Nada podemos por lo tanto decir respecto á las demostraciones con que se solemnizará la estancia en Madrid de S. M. F., que ha llegado á Madrid precisamente en el día de su santo.

El Norte de Asturias, en correspondencias de Madrid da estas importantes noticias financieras, que el periódico *La España* copia sin comentarios:

«En punto á presupuestos siguen los trabajos con actividad, creyéndose, según las mas autorizadas versiones, que las economías passerán de 100,000,000 de reales.

En cuenta d'ingresos, vuelve á hablarse de elevar en 50,000,000 el importe de la contribución territorial, signo aumento en la de subsidio y otro en las trasacciones de dominio.

El pensamiento del impuesto sobre la renta está definitivamente abandonado. El descuento sobre clases que cobran

en las cámaras peruanas ha empezado la discusión de la libertad religiosa.

Millares de personas de ambos sexos

del Tesoro se suprimirán, reemplazándolo un derecho de timbre, equivalente á un 3 ó 5 por 100, sobre el importe de todos los sueldos, abandonándose, por consiguiente, la escala gradual.»

Según cartas de Cuba, para el 1º del corriente esperaban salir de aquellas aguas para España partes de las fuerzas navales que se hallan al mando del señor Méndez Nuñez.

No sabemos si estas esperanzas se han cumplido.

Se ha recibido una carta escrita en Puerto-Cabello con fecha 7 de abril.

Nuestros buques de guerra la *Gerona* y el *Francisco de Asís* debían salir aquella misma noche con dirección á Jamaica.

La orden se había dado con cierto carácter de urgencia, modificándose lo dispuesto anteriormente de que permaneciesen allí los buques hasta el dia 11.

Igualmente en Puerto-Cabello el motivo de su salida, un tanto repentina. Tal vez fuese esta una medida de prudente precaución para evitar complicaciones posibles en el estado de squallas repúblicas respectivas.

Nada dice la carta á que nos referimos sobre el paradero del *Cuyler*.

París, 3.— El gobierno ha presentado una comunicación al Cuerpo legislativo anunciando que el 7 del corriente se reunirá en Londres la conferencia de los embajadores de las grandes potencias, en la que serán resueltas las dificultades relativas al Luxemburgo.

En la misma se establecerá la situación internacional del ducado sobre la base de la neutralización, conforme al sentimiento que anima á todos los gobiernos, cuyas apreciaciones respectivas, habiendo sido comunicadas antes de fijar la conferencia, aseguran que la solución se terminaría seguramente en interés y dignidad de las potencias, y de las que saldrá la transacción, que consolidará así la paz europea.

S. M. la Reina acaba de salir acompañada del duque de Loulé por el ferrocarril de Lisboa á Madrid.

Al mismo tiempo llega á Lisboa una comisión de ciudadanos de Oporto encargada de presentar al Rey una petición contra los nuevos impuestos votados por la cámara de Diputados.

Londres (sin fecha).— El ministerio ha aceptado los votos de la sesión de ayer en la cámara de los Comunes.

En las cámaras peruanas ha empezado la discusión de la libertad religiosa.

Millares de personas de ambos sexos

han dirigido una petición para que no se apruebe esta libertad. El 18 de marzo empezó el debate, y todas las tribunas y galerías estaban llenas de mujeres. Si un orador hablaba contra la libertad religiosa, se le aplaudía estrepitosamente y se le arrojaba flores; pero el que tenía la audacia de defenderla, sufrió una lluvia de bananas, troncos de col, naranjas y una tempestad de silbidos y de invitaciones obscenas, gritándose de todos lados: ¡Mueran los herejes! Ignorárase todavía el resultado del debate.

Una carta de Panamá de fecha 3 de abril dice que Colombia está de nuevo en plena revolución. El conflicto ocurrido entre el Congreso y el presidente Mosquera lo ha terminado este con un golpe de Estado, dispersando el Congreso con la fuerza pública y prendiendo 68 de sus miembros. Esperese que el partido separatista del Estado de Panamá sea quien oponga mayor resistencia á Mosquera.

El gobierno austriaco tiene el proyecto de proponer que la conferencia de Londres reciba grande extensión de facultades, convocándose un Congreso europeo para reconstruir la obra del Congreso de Viena de 1814, de la cual no quedan más que ruinas.

La coronación del emperador de Austria, como rey de Hungría, se ha retardado hasta el mes de junio.

El Cuerpo legislativo francés debió reunirse el 4 en sesión extraordinaria para recibir una comunicación del gobierno relativa á la cuestión del Luxemburgo y el estado de las comunidades.

Un telegrama de Londres, que ha recibido y publicado la *Independencia belga*, dice que la conferencia diplomática no tendrá mas que dos sesiones por existir acuerdo en los puntos esenciales.

El gobierno inglés ha prohibido que se celebre en Hyde-Park un *meeting* proyectado por los reformadores para el lunes próximo, anunciando que Hyde-Park es un sitio destinado á pasear y no para celebrar *meetings*. Los delegados de los reformadores han resuelto que la demostración proyectada para el lunes se verifique en Hyde-Park á pesar de las órdenes del gobierno.

De Viena desmienten las dos noticias de que Austria haya ajustado con Francia una alianza y que el príncipe de

Metternich vaya á reemplazar en la presidencia del consejo de Ministros al barón de Beust.

Muchos miembros radicales de la cámara de los Comunes se proponen criticar la intervención diplomática del gobierno inglés en la cuestión del Luxemburgo y pedirán que Inglaterra no contribuya a garantizar la neutralidad de Luxemburgo, porque así podría ser arrastrada más ó menos tarde á una guerra inevitable.

El ministro de la Guerra en Italia ha presentado á las cámaras un proyecto de ley reorganizando el ejército, no bien sup.

Las noticias de Constantinopla del 24 de abril dicen que allí se tomó la guerra entre Francia y Prusia como ocasión para precipitar la crisis en Oriente. Contra el rumor de que los montenegrinos habían pedido una rectificación de fronteras, Prusia estaba elaborando un proyecto de reorganización administrativa, habiendo reducido provisionalmente en 16 por 100 los sueldos de los empleados.

Las relaciones entre Rusia y Austria son actualmente poco efectivas. El Congreso slavo reunido en Moscú, está formado por delegados checos de Bohemia, Moravia, Galitzia, Hungría, Silesia, Croacia, Eslovonia y Transilvania. Estos delegados se han hecho eco del descontento de las poblaciones slavas de Austria, deseo que el emperador se apoya completamente en el elemento hungaro y el congreso dispone actualmente un plan para desarrollar el panislavismo. Austria considera que esto no puede hacerse sin dañamiento suyo y ha hecho reclamaciones á Rusia sobre los propósitos de este congreso. El gobierno austriaco se queja también de que agentes rusos están recorriendo también los distritos del Norte de Hungría, atacando á los paisanos slavos que el zar tomara posesión de estos territorios austriacos, así que se resuelva la cuestión de Oriente.

El gobierno prusiano ha presentado al Parlamento un proyecto de ley relativo á la sanción legislativa que hará dar á la Constitución federal de Alemania del Norte. A propuesta del presidente de la cámara se ha determinado que la discusión definitiva del este proyecto se verifique inmediatamente.

CÓRDOBA.— 1867. *Imprenta, librería y litografía del Diario de CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.*

SECCIÓN COMERCIAL.

Mercados.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 12 y 18 minutos del dia.

Para Sevilla, segunda expedición, á las 6 y 20 minutos de la mañana.

Para Málaga y su carrera á las 12 y 10 minutos del dia.

Para los pueblos de la sierra á las 3 y 30 minutos de la tarde.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Madrid.

Habrá dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 25 minutos de la mañana, conduciendo el correo. De Madrid saldrá, también con el correo, á las 8 y 20 minutos de la noche, y llegará á Cádiz á las 11 y 45 minutos de la mañana. Este tren solo llevará coches de primera clase entre Madrid y Andújar, y de primera y segunda entre Andújar y Córdoba.

El otro tren, que llevará coches de las tres clases, saldrá de Córdoba á las 5 y 45 minutos de la mañana, y llegará á Madrid á las 11 y 35 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á la una y 23 minutos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 centimos; segunda clase 150 rs. 75 centimos; tercera clase 92 rs. 50 centimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á la 1 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 5 de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 30 minutos de la misma.

El segundo tren sale de Córdoba á las 12 y 48 minutos del dia, y llega á Sevilla á las 4 y 4 minutos de la tarde. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 5 minutos de la mañana y llega á Cádiz á las 1 y 57 minutos de la tarde.

De Madrid y su carrera á las 11 y 46 minutos de la mañana.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 4 y 57 minutos de la tarde.

De Sevilla, segunda expedición, á las 5 de la tarde, y llega á Cádiz á las 11 y 30 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera á las 1 y 46 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á las 9 y 30 minutos de la mañana.

gunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba á Málaga.

Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 50 minutos de la mañana, y llega á Cádiz á las 11 y 46 minutos de la tarde, conduciendo el correo.

El segundo tren sale de Cádiz á las 12 y 10 minutos del dia, y llega á Málaga á las 7 y 21 minutos de la tarde, conduciendo el correo. De Málaga sale á la 4 y 20 minutos de la tarde, y llega á Cádiz á las 10 y 14 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Sección de Bobadilla á Antequera.

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla á las 9 y 30 minutos de la mañana: á las 11 y 45 minutos de la misma: á las 5 de la tarde y á las 7 y 54 minutos de la noche.

Llegarán á Antequera respectivamente á las 10 y 4 minutos de la mañana: á las 12 y 19 minutos del dia: á las 5 y 34 minutos de la tarde; y á las 8 y 28 minutos de la noche.

Precios de Bobadilla á Antequera, 93 rs. 50 cént.

De la misma forma se hará en la otra dirección.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde: se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

De la corresponsalidad.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés,

3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. San

Nicolas de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Com-

pañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10.

Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu

Santo, 13. S. Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblados se darán como señal tres golpes con la campana

mayor en las parroquias de

SECCION DE AVISOS.

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen, se venden al contado ó a plazos las fincas siguientes:

En el término de Castro del Río. Una huerta nombrada 1.^a de Garcí Calvo, compuesta de 8 fanegas de tierra de regadio, secano y seco, que linda con el río Guadajocillo, con la 2.^a huerta de su nombre y con tierras del Cortijo de Garcí Calvo. Una baza en el primer ruedo de dicho pueblo, nombrada Atalaya, compuesta de una fanega, seis celemines y dos cuartillos de tierra, que linda con otras de D. Pedro del Río, D. José de Rivas y D. Rafael Tamayo, vecinos de Castro del Río, y con el camino de Castro a Nueva Carteya. Otra baza al pago que nombran las Casabanas, cerca de Espejo, compuesta de 5 fanegas y 4 celemines de tierra, que linda con el camino de Castro a Montilla, con otras de Francisco Raso, vecino de Espejo, con el camino de Castro a Lucena, y con tierras de Andrés López, vecino de Castro.

Término de la Rambla y á un cuarto legua de Fernan Nuñez. De la cabida que tiene el cortijo nombrado Caño Alto, se venden 284 fanegas de tierra calma, que lindan con otras que su dueño se reserva, con tierras del cortijo del Charquillo, con el camino que va de Córdoba á la Rambla y con la plantación del cortijo nombrado Caño Bajo. De la cabida que tiene la plantación del Cortijo del Caño Bajo, se venden 239 fanegas y 5 celemines de tierra plantada de garrotes que tienen de 8 a 10 años, que lindan con otros que se reserva su dueño, con tierras del cortijo anterior, con otras del Charquillo y con el camino de la Rambla a Córdoba.

Las personas que deseen comprar las referidas fincas podrán pasar en Córdoba casa calle de los Alamos núm. 3, donde se tratará y se enterarán de sus precios y condiciones, como también en la Rambla D. Tomás Fernández, que vive en la calle Fernández.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles en la casa núm. 6 calle de Carreteras.

Bolos antigastrágicos. Numerosas experiencias en el espacio de diez años han demostrado que este heróico medicamento produce inesperadas y rápidas curaciones en los dolores de estómago, acedias y en todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Se expenden en Córdoba, Farmacia de Montilla, calle de S. Pablo núm. 37.

Rebaja de precio en recocidos.

Los que se vendían á 14 cuartos en la casa núm. 3 calle de Saravias, se dan ya á doce cuartos. El queso continúa vertiéndose á 70 rs. por arrobas, y á 3 rs. la libra siendo por quesos sueltos.

Pianos. Depósito de pianos de la acreditada fábrica de Boisselot Bernarelli y Compañía. A la calle de Comedias, callejón de Barrera, núm. 28, acaba de llegar un gran surtido de pianos, los que se expenderán con equidad: también se alquilan.

Colocacion. Un jóven decente y de buena educación desea colocarse de ayuda de cámara, teniendo persona que lo garantice, vive calle Huerto de los limones número 32.

FÁBRICA DE FIDEOS.

de Juan Fallesti, calle de Lucano núm. 29.

Despacho al por mayor de fideos, sémulas, pastas y todo lo concerniente á este ramo. Calidad superior, precios equitativos. Depósitos de crin vegetal para colchones y muebles en la misma fábrica.

Venta. En la calle Arroyo de San Lorenzo, núm. 4, se vende la taberna: al que la acomode que se vea con su dueño que la vive.

Piano. Se vende un piano cuadrilongo, en buen uso, y un tablero de piedra de vara y tercia de largo, y tres pulgadas de grueso. Se hallan en la calle de Almazas, núm. 57.

Enagenacion. A voluntad de su dueño se enagenan las fincas siguientes:

Cinco bajas de tierra calma con treinta y seis fanegas, al sitio del Valle, término de Baena. Un planteón de superior calidad, de olivos y viñas y varias bajas con pinos, en Santa María de Trasierra. Un huerto, en la calle Barriqueno, núm. 44, y una casa en la de Juan Palo, núm. 2, en esta ciudad. La venta será en subasta privada el día primero de Junio próximo á las doce de la mañana, en la notaría de D. Sebastián Pedraza, calle de Ambrosio Morales, núm. 14, donde se halla el pliego de condiciones.

Arrendamientos. Se hace

del cortijo nombrado Andrés Pérez el alto, con 173 fanegas de tierra de tercio, situado en la campiña de esta ciudad. También se hace de los pastos del citado cortijo, desde San Juan próximo en adelante. Igualmente se verifica del cortijo de Teba y su buena huerta, ambas fincas lindantes entre sí y situadas en esta campiña, contando aquél de 322 fanegas de tierra de tercio. Todas las anteriores fincas son de la propiedad de la Excmo. Sra. Marquesa Viuda del Salas, y los pliegos de condiciones podrán verse en su administración, situada en la calle de Carniceros, núm. 4.

Gran depósito de Cristal plano y hueco.

Calle de Almazas núm. 14.

Ventas al por mayor y menor, con el descuento de 35 por 400 en cantidades mayores de 400 rs. y de 15 por 400 en las de 100 reales abajo. Se pasa á domicilio a ponerlos.

Venta. Se vende un pano-

fama con preciosas vistas, en la calle de Pa-

nadería, frente al Convento de las Dueñas, núm. 11, darrán razón.

HOTEL DE VISTA ALLEGRE,

PALACIO DEL GENERAL SOLANO.

Plaza Pozos de la Nieve, núm. 10, Cádiz.

Situado frente á la Alameda y á la mar, cerca de los baños de la Puerta de Sevilla.

Su dueño tiene el honor de ofrecer á los señores que gusten favorecerle un esmerado trato.—Precios móvicos.

En la estación tendrán los señores que gusten venir á dicho Hotel un carrojue gratis y un dependiente para encargarse de los equipajes, por el cual responde la casa de lo que se le entregue, a fin de evitar molestias á los señores.

Mesa redonda á las 4 y media.

**MES DE MAYO
O COMPLETO MES DE MARÍA.**

consagrado á María Santísima, con la práctica de varios actos de virtud. Se halla de venta á 4 rs. ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34.

**FUNDICION DE HIERRO
de los Sres. Portilla Hermanos y White,**

Sucursal de Córdoba, barrio de las Ollerías, núm. 2, estramuros de esta ciudad.

Se construyen en este establecimiento los efectos siguientes:

Molinos harineros. Toda clase de piezas de maquinaria. Bombas para pozo desde 500 rs. en adelante. Aparatos de volante para dichos, á precio convencional. Prenses para aceituna, sistema hidráulico, á distintos precios. Id. para id., sistema de húsillo y molinete, á id. id. Id. para id. de palanca, á id. id. Aparatos para prensa, sistema de palanca á id. id. Norias. Prenses para uvas á distintos precios. Aparatos de cilindro para papaderos, á id. id. Ruedas hidráulicas. Grúas. Maquinillas para moler habas y semillas, á 400 rs. Balcones de varios dibujos, á 1 real y 50 cént. libra. Rejas de dibujos calados para ventanas, á idem. id. Cocinas económicas. — Cancelas de hierro fundido y dulce, verjas de id. idem, cierres para cristales, columnas, candelabros, chimeneas, estufas, camas de hierro, id. de bronce, sillas de hierro, sofás de id., berandales para galerías, id. para pasamanos de escalera, escaleras, espaldares de hierro fundido, pasamanos de bronce y planchas: todos estos artículos á precio convencional. — Hornillas de todas clases. Carrillos para pozo. Espiolas de todas clases. Azadas bien aceradas, á 3 rs. libra. Anafres. Pies de palangana. Perchas. Escardillos. Machotillas para picar piedra. Ruedas para carrillos de mano de hierro fundido. Empalmes para tubos, de varias dimensiones. Torpillos y tuercas de todas las clases. Almocafres de distintas clases. Tulería de hierro fundido de todas las dimensiones. Id. de hierro dulce. Id. de plomo.

COMPAÑIA HISPAN-AMERICANA

PARA LA
EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS.

Esta Compañía se compromete á facilitar á sus suscriptores el viaje á Paris durante la Exposición, bajo las bases siguientes:

Viage en ferro-carril desde Córdoba en 1.^a clase y permanencia en Paris por ocho días, con habitación, servicio y manutención, por 1465 rs. en 2.^a clase por 1225. Si la permanencia es de quince días, 1939 rs. en 1.^a y 1731 en 2.^a.

El mismo viaje y permanencia de ocho días, con habitación y servicio, sin manutención, en 1.^a clase 1432 rs. en 2.^a 1092, y si la permanencia es por quince días 1633 rs. en 1.^a y 1428 en 2.^a.

Siendo el viaje de cuenta del suscriptor, abonará por su estancia en Paris con habitación, servicio y manutención por ocho días 600 rs., y por quince 1070.

La Compañía facilita además á los suscriptores, intérpretes que los acompañen en todas sus excursiones por Paris.

En las oficinas de la Compañía, Place de la Bourse, núm. 8, hay establecido cambio de moneda, giro y cartas de crédito, y además se hallarán billetes para el palacio de la Exposición y todas las diversiones públicas de Paris, á sus precios ordinarios.

Para más información pueden verse los prospectos detallados que facilita en esta capital el representante de la Compañía D. Rafael María Gorriño, calle del Ayuntamiento, núm. 2, en cuya casa se reciben las suscripciones.

**FÁBRICA DE HIELO ARTIFICIAL
Y BEBIDAS REFRIGERANTES.**

Calle Mayor de San Lorenzo, número 153.

El dueño de esta fábrica pone en conocimiento del público de esta capital, que desde el día queda abierto para la venta del hielo, Cerveza y bebidas refrigerantes, el desfachate en fábrica, y en el depósito sito en la calle del Arco Real núm. 4.

HIELO.

Para mayor comodidad del público se abren abonos para el consumo del hielo, el cual se servirá también á domicilio á los precios siguientes:

Por un mes y una libra diaria llevada á domicilio. 30 rs.

Por id. id. id. tomados en fábrica ó en el depósito. 16

Por libras sueltas en el depósito. 16

Por una arroba en fábrica. 16

Por id. id. á domicilio ó en el depósito. 16

Abonándose por toda la temporada de verano ó sea desde Mayo á Setiembre se hará una rebaja de 10 por 100 del importe total.

La distribución del hielo para los señores abonados se hará en dos períodos del día. Uno de 11 de la mañana á dos de la tarde y el otro de 5 de la tarde á 8 de la noche.

El hielo será del superior rincón fabricado, envuelto en paños limpios para preservarlo del mal gusto y color que toma si se envuelve en paja, como se ha tenido lugar de observar en los años anteriores.

Sin cascacos. Con cascacos.

FERVEZA. Rs. cént. Rs. cént.

Botella de cerveza grande en fábrica. 2 48

Por docena id. id. 18 42

Por id. id. id. á domicilio. 20 44

Por botella de cerveza clara. 4 2 50

Por docena id. id. en fábrica. 12 30

Por id. id. id. á domicilio. 14 32

GASEOSAS.

Por botellas sueltas en fábrica. 1 2 50

Por docena. 10 28

Por id. id. á domicilio. 12 30

Por un sifón suelto en fábrica. 4 50 258

Por id. id. á domicilio. 20 260

Por un sifón de agua Selz, en fábrica. 24 21

Por docena id. id. 12 252

Por id. id. id. á domicilio. 14 254

Tabacos de la Habana.

En la espendidura frente á la cuesta de Luarca se ha recibido un variado surtido de puros en las vitolas y á los precios siguientes:

Brebas de Regalo. 2 rs. 190

Cabanás. 2 185

Chicas. 14 cuartos 160

de la Estrella. 13 150

Regalía del Príncipe. 12 140

Regalía de la Reina. 13 145

Mediaos. 100

Conchas Rio Hondo. 12 140

Conchas flor. 9 100

Trabucos flor. 11 122

Londres buenos. 8 95

Flor. 10 140

Brebias chicas. 1 real. 99

Además hay tabacos de varias clases en precios de 2, 2 y 1/2 y 3 rs. uno.

En picaduras bay de las fábricas de la Honradez, Cabanás, Escipión, Madrid y la Leadad, á 28, 30, 32 y 35 rs. en paquetes de una libra y latas de 2.

Paquetillos de cigarros de las marcas La Honradez, El Escudo, la Perla, la Constancia y otras, desde 9 cuartos á 2 rs.

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde el dia.

CABALLOS.

En el picadero de don Francisco Ruiz Caja, calle del Paraíso, los hay propios para paseo y para camino, y se alquilan á precios móvicos.

Arrendamiento. Se hace

desde el dia de la casa de la huerta del Hierro, acristalada y con algunos muebles. Se halla en el mejor de la sierra, á distancia de media legua de esta ciudad y en el centro de todas las de recreo. Quien la quisiera podrá avisarse con el capitán Pedro Pérez, que se halla en la misma, y tratará su precio y condiciones.

Arrendamiento. Se hace

desde el dia de la casa de la huerta del Hierro, acristalada y con algunos muebles. Se halla en el mejor de la sierra, á distancia de media legua de esta ciudad y en el centro de todas las de recreo. Quien la quisiera podrá avisarse con el capitán Pedro Pérez, que se halla en la misma, y tratará su precio y condiciones.

Carbon para fraguas de las minas de la Reunión.

REBAJA DE PRECI